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打浦桥街道泰康社区基层治理

业主大会98%通过率的由来
近年来，打浦桥街道以“零距离家园”工程为统领，以党建引领小区综合治理

实践为抓手，打通服务群众的“最后一公里”，实实在在解决好涉及群众切身利益
的问题；同时创新完善党建引领基层治理体制机制，坚持在基层党组织引领下建
立有效的居民自治方式，推进构建“零距离家园”基层治理共同体。在他们的不
懈努力下，社区有了凝聚力，治理有了合力，一个个“老大难”问题在基层干部和
社区居民的共同努力下得到了解决。 文/杨颖

变“埋头做”为“一起做”
双钱公寓建于1998年，物业

规模小，公共空间少，设备老化
维修难，留下了不少治理盲点和
隐患。

泰康居民区党总支书记王
敏告诉记者，她到任时，双钱公
寓突出的矛盾就有三个。一是
存在消防安全隐患，2021年小区
建筑消防设施被评定为不合
格。二是小区公共空间紧缺。
三是双钱公寓内的二级生化池
年久失修，池下管道坍塌，雨污
混排，违反相关环保规定，且管
井未用井盖封闭，致使臭味外
溢，且存在安全隐患。

居民区党总支和居委一班
人通过调查排摸，联手物业，一
方面抓紧消防整改，另一方面，
在充分听取居民意见的基础上，
决定将原先堆放杂物的地下室
改造为居民活动空间。

在王敏看来，公共空间的改
造不应该是简单的硬件改造，它

也可以成为一项凝聚居民向心
力的工程。他们通过充分动员，
邀请社区共建单位和居民一起
出谋划策，提供支持。很快，地
下室杂物被清理掉了，有居民捐
了复合地板，也有居民资助了乒
乓球桌，二医大作为共建单位捐
赠了图书。一个像模像样的居
民活动室完工了。

一项简单的工程，提升了居
民对社区的关心度，为后来居民
区一系列的工作打下了良好的
基础。

用“四字”推动“共治”
在泰康居委会墙上，醒目地

贴着“听、议、合、解”四字工作
法。这是泰康居民区党总支多
年社区治理工作的总结，也是他
们做好基层工作的法宝，几乎每
一个项目的推进，都可以看到这

“四字工作法”在其中的作用。
近年来，双钱公寓居民反映

最多的，是位于小区内的二级生
化池改造。由于历史原因，生化

池改造一直难以推动。黄浦区
“动真碰硬破难题 实干奋进促
发展”专项行动启动后，小区生
化池的改造被列入了计划。为
了让这个利民项目不留遗憾，泰
康居民区党总支反复听取居民
意见，有记录的听证会和“零距
离家园”理事会就开了21次，穿
街走巷登门听取意见不计其数。

222户、499位居民，提出的
建议和意见何止一箩筐。党总支
对照居民的意见，与设计单位反
复修改施工方案，争取让每个人
都满意。就这样，来来回回，居委
干部都不记得方案已经修改了多
少遍，最后，在业主大会上，这份
回应了几乎所有居民意见的方案
以98%的高票通过。

王敏认为，居委干部走下去，
是为了让所有居民“走进来”，通
过“四字工作法”，让居民清楚了
解居委会的工作，把他们的意见
和建议融合进来，动员他们都参
与进来，才能实现真正意义上的

“共治”。

所有事都是居民“自己事”
一项项民生项目扎扎实实

地展开，居民对居民区党组织和
居委会的信任度日益提高，工作
上的配合度也越来越好。生化
池改造案高票通过后，近日，双
钱公寓又一个动议以98%的高票
通过——关于老旧电梯更换的
动议。

对于很多产权房小区来说，
更换电梯是一件花钱不讨好的
事。为了帮助双钱公寓小区消
除隐患，居委会和业委会、物业
公司紧密合作，开了大量的听证
会。有的居民要上班，他们将听

证会改到双休日；有的居民双休
日要带娃补课，居委干部就用晚
上时间开听证会。

居委干部都知道，在泰康居
委会工作，加班那是正常的。他
们做了大量细致工作，几乎听取
了小区每一个居民的意见，终于
有了丰硕的回报，动议表决时有
了98%的高票。

王敏说，社区治理事关每一
个社区居民，社区治理一定不能
只是居委会的事，要通过大量细
致的工作，让居民把社区治理的
每一件事都看成是自己的事，当
自己的事来办，社区治理才是真
正有成效的。

双钱公寓二级生化池改造听证会。 本版均为受访者供图

■城市动态

上海作为国际大都市，其独
特的海派文化融合了中西方的艺
术元素，具有广泛的影响力。龚
展、陆小弟、孔泠文、张景林等海
派艺术家以其独特的艺术风格和
创意，为上海的文化事业增添了
丰富的色彩。上海的传统老字号
食品，如沈大成、老大房、三阳、功
德林、邵万生糕点等，承载着几代
人的记忆和情怀。这些食品以其
独特的口感和制作工艺，成为了
上海的一张美食名片。

近日，研石斋与上海家心供
应链管理有限公司策划，上海传
统老字号食品与海派艺术家联
手创作了三款美食联名礼盒，将
传统美食与艺术创新完美融
合。精心设计的新包装礼盒上，
满目的中国红，正面福纹缭绕，
侧面则是中国传统的吉祥纹样
海水纹。画面中央，是著名画家
陆小弟创作的充满上海味道的

市井风俗画。
上海市井烟火，是上海城市

的历史记忆；而上海的老字号，则
是上海城市的文化生活记忆。老
一代的人时常会想起，去沈大成
买一份条头糕、双酿团，去邵万
生买一罐醉蟹、黄泥螺，或者找
一家点心店，买上海早餐的“四
大金刚”。而这次艺术家的创
作，真真切切地描画了他们记忆
中的生活，勾起老上海满满的弄
堂回忆，也让新上海人对上海的
过往有了更加直观的感受。

海派艺术家巧妙地将传统与
现代相结合，结合老字号品牌，打
造出了独具上海味道的生活艺术
品。无论是图案的设计还是色彩
的搭配，都体现了海派艺术的精
髓，令人眼前一亮，让消费者在品
尝美食的同时，也能感受到艺术的
魅力与历史的温度，共同守护这份
属于上海的独特记忆。 文/杨颖

青年报记者 孙琪 实习生 王陆琪

本报讯“呦呦鹿鸣，食野之
苹。我有嘉宾，鼓瑟吹笙。吹笙
鼓簧，承筐是将。人之好我，示
我周行……”近期，每周三、周四
下午，上海大学附属小学一间教
室里总会传出悦耳的童声，这是
二、三、四年级国学班的学生在
上海大学锵鸣吟诵社社员的带
领下吟诵中华诗词。其中的一
些孩子还将在2024全球中华诗
词吟诵大会暨第八届中华诗词
吟诵大会上进行独诵。

带教老师张佳琦，是上海大
学中国古代文学专业二年级研
究生，亦为该校锵鸣吟诵社现任
社长。其导师姚蓉教授，担任上
海大学诗礼文化研究院执行院
长及教育部中华优秀传统文化
传承基地“上海大学中华古诗文
吟诵和创作基地”主任，长期致
力于该校吟诵课程的教学。姚

蓉连续多年组织团队举办中华
诗词吟诵大会，吸引全国高校吟
诵爱好者参与。今年11月的第
八届中华诗词吟诵大会，已被上
海大学升级为全球吟诵大会，届
时将有来自美国哥伦比亚大学、
纽约大学，巴西巴伊亚联邦大
学，哈萨克斯坦国立欧亚大学等
国际高校的学生参与。而上海
大学的中华古诗文吟诵和创作

基地也已在江浙沪皖赣等地建
立了15家实践基地，上海大学附
属小学即其中之一。

张佳琦表示，上海大学连续
多年将经典吟诵带进中小学，通
过“讲、教、诵”的形式，就是要让
更多孩子感受国学之韵、中华优
秀传统文化之美，让中国千年文
化的智慧与美继续在新时代的
舞台上绽放异彩。

海派艺术家助力上海老字号

上海传统老字号食品与海派艺术家联手创作美食联名礼盒。

青年报记者 陈诗松

本报讯“走起！约学霸们
以茶会友。”

近日，深受沪上青年喜爱的
茶饮品牌霸王茶姬将上海地区
的首家校园店开进了上海交大，
引发校内学子热议，不少网友在

网络上感叹，“交又赢！”
“引进知名茶饮品牌入驻校

园，不仅是品牌重视高校消费人
群的体现，也是学校后勤服务保
障体系建设的重要举措。”学校
相关负责老师说。

据悉，该校园门店位于上海
交通大学闵行校区学术中心处，

门店以原木色调为主，融合个人
静谧的独立学习区与共享交流
的茶饮小憩角，在这里既可以高
效学习又可以休闲放松，店内精
心布置了交大与霸王茶姬元素
的墙面，明亮简洁的空间也为同
学们在校园内营造出暖心饮茶
新体验。

服务高校学子，品牌茶饮走进交大

上海大学推广中华诗词吟诵

让经典在童心“咏”流传

张佳琦带领学生吟诵中华诗词。


